

## EDITORIAL

### ¡ DAR GOLPE DE TIMON , AHORA !

LA RELIZACION DE LA CONFERENCIA NACIONAL DEL PC ha sido un hecho político de gran impacto y trascendencia en el país, y un muy serio golpe a la dictadura. En un momento en que algunos sectores opositores especulaban sobre un supuesto inmovilismo en la lucha antidictatorial, como, producto de la fugaz ráfaga de ilusiones creada por la demagogia de la dictadura después del 27 de marzo, la Conferencia de los comunistas ha puesto las cosas en su justo lugar.

El evento ha recordado que la dictadura se encuentra acorralada por el combate ofensivo del Pueblo, que el país no tiene otra salida que no sea terminar con Pinochet, que esa es tarea de hoy y no de mañana, y que ello es posible si el MDP, la AD, el Bloque Socialista y demás sectores opositores se unen en torno a lo que es su coincidencia de fondo: la reconstrucción de un régimen democrático.

El curso de los acontecimientos da la razón a los planteamientos de la conferencia.

### A PARAR LA AMENAZA QUE SE CIERNE SOBRE CHILE

El país se hunde cada vez más en la miseria, el hambre y la ruina para la gran mayoría de la población. Las calamidades ocasionadas por los temporales no son más que el reflejo de la imprevisión, desgobierno e insensibilidad gobiernistas. La dictadura deja al desnudo su servilismo ante el imperialismo cuando no es capaz de reaccionar dignamente ante las limitaciones al comercio del cobre que imponen las transnacionales norteamericanas y cuando jura y rejure que pagará religiosamente la enorme deuda externa, en circunstancias que son cada vez más las voces que en América Latina se alzan-incluidas las de varios gobiernos-a favor de una moratoria en el pago de la deuda externa.

Ha comenzado ya el proceso de desengaño de las ilusiones creadas con la demagogia; no está la dictadura en condiciones de hacer concesiones reales, solo han conseguido postergar por un corto lapso el total descalabro que se avecina en el futuro inmediato.

Nadie en la oposición está de acuerdo con la farsa de la ley de partidos, ni con un parlamento excluyente. La gran mayoría opositora rechaza la represión selectiva. Los resultados de las maniobras anticomunistas del régimen se sitúan muy por debajo de sus expectativas: la medida de la UDI contra el MDP ni siquiera encontró apoyo en el ya fenecido grupo de los 8; se alzó el repudio generalizado a las relegaciones de Marotto y Sanfuentes; y aunque la Corte Suprema persiste en su complicidad con las arbitrariedades de la dictadura el retorno de Jaime Insunza y Leopoldo Ortega al país después del fallo favorable de la Corte de Apelaciones constituye una gran victoria democrática. Prueba clara del aislamiento acelerado de la dictadura es la ruptura del grupo de los 8, impuesta por la política ciega de Jarpa y Pinochet. La insistencia en el recurso de la represión concita cada vez más condena. Son 10 los chilenos asesinados el 4 de mayo y el 3 de julio.

Por su parte, el pueblo continúa tenaz y heroicamente su combate antifascista.

SIGUE A LA VUELTA

Huelgas, presentación de pliegos, tomas de terrenos, luchas campesinas, luchas y avances importantes de la oposición en el movimiento estudiantil universitario, acciones de desestabilización; confluyen junto con el redespertar en nueva escala a la lucha de los sectores medios como queda de manifiesto en las victorias opositoras en los Colegios Profesionales, en la movilización de los deudores, los taxistas, etc. Surge nuevamente desde el CNT y la oposición el llamado a Protesta Nacional.

Se crean más condiciones para la unidad de los sectores antifascistas y no fascistas, botones de muestra son la constitución del comando de toda la oposición en Puerto Montt, el creciente entendimiento opositor juvenil, el accionar unitario del Centro de Estudios Valentín Letelier. Va quedando así cada vez más claro en la oposición que ningún sector por sí solo puede terminar con Pinochet.

### FORTALECER LA UNIDAD SINDICAL

Pero sin duda el hecho último más relevante para la lucha popular es el Plenario de Federaciones y Confederaciones del CNT, que ratificó la decisión de trabajar por la realización del Paro Nacional y de luchar por la reconstrucción de la democracia, así como fortaleció decisivamente la democracia y la unidad del movimiento sindical al incorporar nuevas federaciones de trabajadores a sus órganos de dirección. Esta última medida, tomada contra los deseos de los sectores divisionistas alentados por el imperialismo y a pesar de sus ataques y provocaciones, es un muy importante paso hacia el Paro Nacional, y concita el natural ataque de la reacción. Hacen y harán todo por frustrar este avance. Por ello la gran mayoría del movimiento sindical organizado, que apoya al CNT, debe cerrar filas en torno a su organización unitaria para derrotar las maniobras divisionistas.

Para hacer frente a la amenaza de total descalabro que se cierne sobre Chile, las fuerzas democráticas deben unirse y levantar muy en alto la exigencia de una política patriótica y consecuente frente a USA y las transnacionales, la derogación de la ley minera, la renegociación efectiva de la deuda interna, la moratoria del pago de la deuda externa por 10 años. Paralelamente, el incremento de las luchas de las masas por sus problemas más apremiantes requiere de una conducción consecuente que debe entregar la oposición. A ello, los comunistas, junto al MDP entregaram sin duda el aporte decisivo que les corresponde.

ES EL MOMENTO PARA QUE EL PUEBLO DE UN GOLPE DE TIMON EN SU LUCHA CONTRA LA DICTADURA. NO HAY QUE DESAPROVECHARLO .

### SALUDO A MONICA GONZALEZ.

Un nuevo triunfo han obtenido los luchadores por la libertad y la democracia. La Corte de Apelaciones ha debido ordenar la inmediata libertad de la periodista de la revista CAUCE, Mónica González, reconociendo así la legitimidad de su negativa a violar el secreto profesional en la entrevista realizada al ex-comandante en jefe de la FACH, Gustavo Leigh

Desde nuestras páginas saludamos la inmediata y firme solidaridad del Colegio de Periodistas, y de manera particular, la valerosa y digna actitud de la periodista Mónica González, que demuestra en la práctica la consecuencia de los periodistas democráticos comprometidos con las aspiraciones de nuestro pueblo.

El pueblo de Nicaragua y toda la humanidad progresista ha celebrado los cinco años de vida de la Revolución Sandinista, que derrocara al dictador Anastasio Somoza y su régimen corrupto, protegido y respaldado hasta el fin de sus días por el imperialismo norteamericano.

En nuestra patria, se han realizado numerosos actos de conmemoración de tan significativa fecha, no sólo para el pueblo de Sandino, sino para todos los pueblos que luchan por su liberación, entre ellos el nuestro.

Es así como, aparte de los actos oficiales programados por el Instituto Chileno-Nicaraguense de Cultura, que preside el abogado Raúl Elgueta, y de las manifestaciones de estudiantes de apoyo a la Revolución Sandinista, con las quemas de banderas yanqui, como ocurriera en Concepción, en las poblaciones santiaguinas de las comunas de Quinta Normal, Pudahuel, San Miguel, La Granja, Ñuñoa, Conchalí, La Florida, La Cisterna, Renca, San Bernardo, Talagante e incluso en Providencia y Las Condes, se han llevado a cabo actos de homenaje, viendo a continuación los concurrentes películas y documentales sobre la Revolución Sandinista y la dura lucha que libra el heroico pueblo de Nicaragua, con la ayuda solidaria de la Unión Soviética, Cuba y demás países socialistas, además de toda la solidaridad internacional, por la construcción de una nueva sociedad. En Antofagasta, Arica, Punta Arenas, Valdivia, Valparaíso, Rancagua, Concepción, Temuco, Puerto Montt, Castro y otras ciudades ocurrió otro tanto.

#### LA IGLESIA CATOLICA Y LA REVOLUCION SANDINISTA.

Durante la conferencia de prensa dada en Santiago el 19 de julio, el Presidente del Instituto Chileno Nicaraguense, Raúl Elgueta se refirió a las relaciones entre la aplastante mayoría de la Iglesia, de una parte, y de los obispos Obando y Vera, por la otra, con la Revolución Sandinista. Dijo Elgueta: "En realidad existen problemas entre la Iglesia Católica y el Frente Sandinista de Liberación Nacional, pero en ese problema participan dos obispos, el obispo Obando y el obispo Vera. El resto de los obispos no tiene conflictos con el Frente Sandinista ni con el Gobierno nicaraguense. Por otro lado, el Nuncio Apostólico allá es un muy buen amigo del proceso y del Frente Sandinista de Liberación Nacional. Incluso, se dice que tendría serias discrepancias con el obispo Obando en sus posiciones". Aclaró el abogado Elgueta que, sin embargo, para entender el problema, magnificado por el imperialismo yanqui y su prensa obsecuente, hay que situarse en la realidad que vive ese país centroamericano, acosado por todos lados por las negras fuerzas de la contrarrevolución, pero resuelto a defender, hasta el último hombre, la libertad conquistada. Al respecto, señaló: "En Nicaragua, sectores importantísimos de la Iglesia están participando en el proceso. Tenemos al Ministro de Educación, que va a asumir en el día de hoy (19 de julio) en Nicaragua, el sacerdote Fernando Cardenal. Tenemos al ministro de Cultura, el cura Ernesto Cardenal. Tenemos al sacerdote Miguel D'Escotto, que es Ministro de Relaciones Exteriores. Tenemos a otro sacerdote, que es el embajador del gobierno de Nicaragua en la OEA. Tenemos al sacerdote jesuita Javier Gorostiaga, que en este momento es el jefe de la Oficina de Planificación, que es un Ministerio allá en Nicaragua. En fin, hay una serie de sacerdotes participando". Agregó el Presidente del Instituto Chileno-Nicaraguense que "junto a ellos, están estos obispos que, indudablemente, tienen una posición muy apasionada, muy comprometida políticamente y no aceptan ningún tipo de argumentación ni ningún tipo de posibilidad de desarrollarse en los mismos términos en que lo hace la Iglesia Católica de Nicaragua".

#### INFILTRADA DE LA CNI ENTRE ARTISTAS POPULARES

Una agente de la siniestra Central Nacional de Informaciones fue infiltrada por ésta entre los artistas populares.

Se trata de NURIA MARIA FERNANDEZ SILVA, carnet de identidad 4.704.730-7 del gabinete de identificación de Talca que "actuaba" en el Taller de Cantautores, de la capital.

## ABOGADOS DEL MDP LLAMAN A MOVILIZARSE POR EL TERMINO DE LA DICTADURA

Recientemente, se realizó en la capital una asamblea de abogados pertenecientes al Movimiento Democrático Popular, la que adoptó las siguientes resoluciones:

- 1.-Rechazar y denunciar como carente de toda legitimidad la Constitución de Pinochet, generada e impuesta por la dictadura a espaldas del pueblo...
- 2.-Apoyar en forma irrestricta al Consejo Nacional del MDP que denunció las maniobras antidemocráticas de la UDI y la responsabilidad que le cabe a sus personeros en las muertes, torturas, relegaciones, exilios y otras violaciones a los derechos humanos que ha cometido la dictadura...
- 3.-Condenar la escalada represiva desatada contra el pueblo, sus organizaciones y dirigentes... como los de Tucapel Jiménez, Orlando Letelier, Carlos Prats, el profesor Alvarez Santibañez, el estudiante Eduardo Jara, los centenares de desaparecidos; y hoy, los cobardes ataques a Jorge Lavandero, al presidente de la AD de Arica, las expulsiones de los compañeros Insunza y Ortega, las relegaciones de Sanfuentes y Maroto... y los asesinatos de tantos otros patriotas muertos en supuestos enfrentamientos.
- 4.-Completo apoyo a los colegas que interpusieron la querrela criminal por el caso "Melocotón"... por estar comprometidos la defensa del patrimonio nacional y la moralidad y ética públicas.

Finalmente, en los números 5, 6 y 7, además de comprometerse a aportar sus conocimientos y experiencias en el estudio y elaboración de la institucionalidad democrática que se dará nuestro pueblo, llaman los abogados del MDP a fortalecer sus propias organizaciones "para defender los derechos del pueblo y nuestras justas reivindicaciones gremiales", y a todos los profesionales, tanto del MDP, como de la AD y Bloque Socialista y a todos los que están contra la dictadura "a movilizarnos por el pronto término del régimen...".

## EXPLOTACION INMISERICORDE

Leemos en la prensa oficialista que la cadena de supermercados Unimarc ha entregado a los damnificados de la Cuarta y Quinta Regiones, 18 y 40 toneladas de mercaderías y alimentos no perecibles, respectivamente.

Una acción aparentemente altruísta, que todos deberían aplaudir, de aquellos que han hundido al país y a los cuales pertenecen éstos y otras series de supermercados, bancos, industrias, etc.

Pero, hay "algo más". Se trata del caso de los empaquetadores de Unimarc y de muchos otros supermercados, como Monserrat, Jumbo, Almac, etc. Estos trabajadores son reclutados entre niños o jóvenes estudiantes y trabajadores cesantes, a los cuales no pagan ni una chaucha.

"Nosotros sí que somos recontra explotados, ya que los dueños nos hacen trabajar por la pura propina que nos dan los clientes", expresaron a EL SIGLO jóvenes empaquetadores de los supermercados Las Brisas, añadiendo que "además nos hacen trabajar 12 y hasta 14 horas".

Fue unánime el deseo de ellos de organizarse, de alguna manera, para luchar por un contrato de trabajo, un sueldo mínimo de acuerdo a las necesidades del grupo familiar, cumplimiento de la jornada de 8 horas de trabajo, etc. "Vamos a ver la posibilidad de levantar una Asociación Gremial para defendernos de la explotación patronal o algo parecido", indicaron estos trabajadores del empaque de un supermercado de Unimarc, cuyo horario de atención se prolonga hasta las 11 de la noche.

## POR EL RESPETO AL DERECHO A VIVIR EN LA PATRIA

En Chile existen dos justicias: una de manga ancha para los pocos adherentes al régimen fascista, y otra dura y arbitraria, que se aplica a los opositores a la dictadura.

El reciente fallo de la segunda Sala de la Corte Suprema que avala la expulsión de Jaime Insunza y Leopoldo Ortega comprueba, una vez más, que el sistema judicial chileno es clasista, lo cual lo incapacita para ejercer JUSTICIA.

Los hoy buscados intensamente por la dictadura -Insunza y Ortega todavía no son habidos para ser expulsados del país- se enfrentan, al igual que miles de chilenos, ya lo han sido y otros están propensos a ello, a un castigo injusto y arbitrario.

Es injusto pues se afirma en una norma ilegítima en su origen. Ilegítima en la medida que nace de una autoridad no democrática y porque en Chile se condena por situaciones y hechos que en una sociedad libre y democrática no constituyen delito; toda persona en una sociedad libre tiene derecho a expresarse y organizarse para ello.

Mientras tanto, las denuncias sobre los detenidos-desaparecidos, sobre detenciones arbitrarias seguidas de allanamientos, de torturas y asesinatos, comprobados y con los antecedentes a la vista, simplemente "no pasan" en los Tribunales de "Justicia".

Estamos frente a un orden de cosas que, durante estos casi 11 años y con muy pocas y honrosas excepciones, ha hecho caso omiso del clamor por justicia de cientos de miles de personas.

La actitud de Jaime Insunza y Leopoldo Ortega de pasar a la clandestinidad es justa. Es una desobediencia legítima. Saludamos y levantamos muy en alto su gesto, que ha sido comprendido y respaldado por millones de chilenos antifascistas.

Vuestra actitud, compañeros Insunza y Ortega, levanta el derecho de toda persona a vivir en la patria, a expresarse y organizarse libremente.

Ustedes levantan el derecho de toda persona a vivir en un estado de derecho en que las normas jurídicas sean igualitarias para todos los ciudadanos.

Ustedes levantan el derecho a desobedecer un orden injusto y que no se ajusta a las normas que deben regir en un estado de derecho.

A propósito del reemplazante del general Matthei:

### GRAVES PROBLEMAS ENTRE PINOCHET Y FUERZA AEREA POR REEMPLAZANTE

Ha trascendido que el general Fernando Matthei Aubel, Comandante en jefe de la Fuerza Aérea tendría serios problemas de salud, que lo obligarían a retirarse durante este año... de las actividades de la Junta Militar y de su institución.

Lo que usted está leyendo en estos instantes, no tendría importancia en un Gobierno democrático en lo que dice relación al reemplazante, se entiende.

Se ha filtrado que serias discrepancias han surgido entre Pinochet y el generalato de la Fuerza Aérea a propósito del candidato que el dictador tiene para reemplazar a Matthei. Este no es aceptado por nadie del alto mando de la FACH.

Incluso, se tiene conocimiento, que los coroneles consultados por los generales de esa rama de las FFAA, bajo juramento de guardar absoluta reserva, exigen un Comandante "de ellos", o sea de la Fuerza Aérea, y no "de él", o lo que es lo mismo, de Pinochet.

### FORMULARIO DE LA CNI QUE DEBEN LLENAR SUS AGENTES

Damos a conocer el FORMULARIO SS-01, que andan trayendo consigo los agentes de la CNI y que utilizan cuando "ubican" o "detectan" a un "elemento sospechoso" de ser opositor a la dictadura. Una vez lleno con los datos allí solicitados es entregado a la jefatura de la central y...

Este es:

"FORMULARIO SS-01  
INSTRUCCIONES PARA LLENAR EL FORMULARIO:

TAREA N. ....  
DENUNCIA N. ....

Instrucciones para llenar el formulario

- 1.- Llenar TODOS los casilleros excepto "CASO" que lo llena la Central.
- 2.- El número de la tarea es el N. del Formulario SS-02.
- 3.- Escriba con buena letra.
- 4.- La Historia debe citar el máximo de hechos concretos que aportan antecedentes para el interrogatorio. La Historia debe ser lo más acabada posible "TOMESE TIEMPO"
- 5.- La Evaluación debe ser hecha en forma muy objetiva.

- (1) Fecha:..... (2) Caso: .....
- (3) Nombre: .....
- (4) Nacionalidad: ..... (5) Domicilio: .....
- (6) Edad aproximada: ..... (7) Estado Civil: .....
- (8) N. de Hijos: ..... (9) Profesión: .....
- (10) Filiación Política: ..... (11) Paradero actual: .....
- (12) Relacionado con: .....

(13) HISTORIA:

gran espacio en blanco

(14) EVALUACION

CONCEPTOS

NOTAS

1. Grado de Cultura .. . . . .	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10
2. Posición Social .. . . . .	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10
3. Habilidad Viveza .. . . . .	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10
4. Fanatismo .. . . . .	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10
5. Audacia .. . . . .	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10
6. Peligrosidad .. . . . .	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10
7. Posibilidad de Reeducción .. . . .	10	9	8	7	6	5	4	3	2	1

NOTA: Ovalar la Nota que corresponda en cada concepto. Por ejemplo a Mayor Peligrosidad Mayor Nota, a Mayor Posibilidad de Reeducción, Mayor Nota, etc., etc.

(15) Acción recomendada por el Agente:

(16) Acción debe cumplirse:

- Fichar:
- Detener:
- Relegar:
- Deportar:

- Urgente:
- Preferencial:
- Normal:

(17) N. Servicio Agente:....."

Hasta aquí este formulario de la Central Nacional de Informaciones.

Con los nombres de centenares de miles de patriotas chilenos, e incluso extranjeros que combaten a la dictadura, han sido "llenados" estos formularios de la CNI, muchos de los cuales han sido relegados, deportados o, le que no dicen por escrito, asesinados.

A estas alturas, formularios le faltan a la Gestapo de Pinochet. Son casi 11 millones de chilenos que están por echar a Pinochet y secuaces.

